



GACETA DE MADRID

Del Martes 14. de Septiembre de 1734.

Viena 14. de Agosto de 1734.



El Infante Don Manuel de Portugal, que de algun tiempo à esta parte se mantenia en Poltèn, que dista ocho leguas de aqui, vino el Martes al Palacio de la Favorita, y cenò con sus Magestades Imperiales, de quienes, de las Archiduquesas, hijas de sus Magestades Cesareas, y de la Señora Emperatriz Viuda, se despidiò el dia siguiente, y saliò de esta Ciudad para restituirse à Lisboa. El ultimo Correo que se ha recibido del Exercito de Italia, ha traído la noticia, de que el General Conde de Konigslegg, que le manda, havia conferido, en consecuencia de las ordenes con que se hallaba del Emperador, parte de los Empleos vacantes en el mismo Exercito à los Oficiales, que mas se havian distinguido en el Combate, que el dia 29. de Junio se diò en las cercanias de Parma. Por el mismo Correo ha sabido el Emperador, que aquel General havia embiado orden à tres Regimientos de la Guarnicion de Mantua, para que fuessen à incorporarse con el Exercito; y que algunas Tropas, que estaban aquarteladas en el Tiròl, y en la Istria, debian passar à Mantua en lugar de los tres expressados Regimientos. El Conde de Althan, Capitan en el Regimiento de Belmonte, Corazas, y el Marqués de Villanova, tambien Capitan de Cavalleria, que quedaron prisioneros de Guerra en Bitonto, y que obtuvieron licencia de venir aqui sobre su palabra, llegaron del Reyno de Napòles la semana passada. A tiempo que el Emperador se disponia à salir à Caza los dias passados, llegó un Correo de Holanda con pliegos tan importantes, que dexando S. M. Imperial de ir à gozar de aquella diversion, mandò juntar luego su Consejo para deliberar, sin perder instante, sobre el contenido de aquellos pliegos. Este Gobierno ha recibido un Correo del Conde de Kuffstein, Ministro Plenipotenciario del Emperador en el Imperio, con la noticia, segun se dice, de haver negociado en Francfort 1. 3000. florines para los gastos del Exercito del Rhin, que se halla atrassado en sus pagas; y promptamente se ha dispuesto embiar al mismo Exercito la mitad de los subsidios, que han satisfecho los Reynos de Bohemia, y de Ungria, y la otra mitad al Exercito de Italia. El Conde de Ostein, Embaxador del Emperador à la Corte de la Czarina, ha recibido sus Instrucciones, y brevemente se pondrà en camino para Moscovia. El Duque reynante de Wirtemberg se muestra en animo de hacer dexacion del Gobierno de la Servia, à favor del Príncipe Federico su hermano, con tal, que esta Corte venga en ello. Escriben de Ratisbona, que se ha empezado à poner algunas sumas de dinero en la Caja Militar del Imperio, à cuenta de los treinta meses Romanos, que algunos

gunos meses ha se concedieron con motivo de la presente Guerra; y que los Ministros Imperiales no pudieron reducir al Circulo de Baviera à triplicar su Contingente, sin embargo de la resolucion, que en este particular tiene tomada la Dieta. El mismo Circulo se ha contentado con señalar 38475 hombres por la parte que le toca; pero habiendo quedado divididos los Votos en la Dieta sobre este assunto, ni aun se sabe quando se pondrà en marcha.

Hamburgo 20. de Agosto de 1734.

DE Danzick se avita, que desde el dia 11. de este mes empezaron las Tropas Moscovitas, y Saxonas à levantar su Campo, dando principio por el Regimiento llamado de la Corona, y por el Cuerpo de los Dragones, y Cavalleria; y por cartas de Dresde de 15. del corriente se ha sabido, que con un Correo despachado de Varsovia se tuvo la noticia de quedar ya treinta Esquadrones de la misma Tropa en las cercanias de aquella Ciudad. Lo restante del Exercito tenia orden de ponerse en marcha luego para ir à acamparse entre Varsovia, y las Fronteras de la Silesia; de que se infiere, que la Ciudad de Danzick, y el Elector de Saxonia se han convenido en la suma de dinero, que se pedia al Magistrado. Las cartas de Varsovia de 30. del pasado dicen, que el Principe de Hesse-Homburgo, General de las Tropas Rulfianas, havia entrado por las Provincias de la Podolia, y Volhinia, en Polonia, con un Cuerpo considerable de Tropas, y se apoderò luego de Broda: Que despues marchò àzia Zbarazk, y por no haver querido entregarse el Oficial que mandaba, hizo atacarle aquel Principe con sus Tropas, y passar à cuchillo la Guarnicion; pero sin embargo de estas crueldades, y de los excessos que se cometen en todo el Reyno de Polonia por Moscovitas, y Saxonos, prosiguen en declararse cada dia muchos Lugares, y algunos Palatinados por su legitimo Rey Stanislaò; pues al Palatino de Volkinia, que manda un Cuerpo de Tropas separado, se le ha juntado toda la Nobleza del mismo Palatinado, que montò à Cavallo; y lo mismo ha executado la de los Palatinados de Rusia, siguiendo igual Partido la del Palatinado de Mazovia, de que es Capital la Ciudad de Varsovia; y noticioso de aquella novedad el Oficial que manda en ella, hizo publicar una Carta Circular, dirigida à los Senadores, Oficiales de los Territorios, y Prelados de aquel Palatinado, exhortandolos à variar de determinacion, ò que se les trataria como à Enemigos, en caso de querer persistir en ella. Las cartas de Petersburgo de 5. de este mes refieren, que la Czarina ha resuelto no sacar de Polonia sus Tropas hasta reducir por la fuerza à los que siguen el Partido del Rey Stanislaò. Escriven de Copenhague, con cartas de 14. de este mes, que el dia antecedente se llevò à la Playa de aquella Ciudad un Navio, que venia de Petersburgo para Hamburgo, al qual apresaron en el Sund los Navios del Rey de Dinamarca, por haver querido passar el Estrecho sin pagar Derechos en la Aduana. Estas cartas añaden, que la Esquadra Francesa se hizo à la vela para bolver à Francia, à excepcion del Navio de Guerra llamado el *Brillante*, que ha quedado en aquel Puerto. Por las ultimas cartas de Prusia se ha sabido, que el Rey Stanislaò se hallaba en Angerbourg, distante seis leguas de Konnigsberg, donde se le trataba con las distinciones, y honores debidos à su Real Persona. Las cartas, que se acaban de recibir de

Dresde

Dresde dicen , que el Elector de Saxonia ha resuelto no ir à Varsovia hasta que no le aya convocado en aquella Ciudad la Dieta General , y que entretanto passaria aquel Principe à Karga , Territorio de Polonia , à firmar los Universales , ò Carras Circulares para la celebracion de aquella Dieta.

Naples 24. de Agosto de 1734.

EL Rey nuestro Señor , que goza de perfecta salud , prosigue en asistir todos los dias à los Consejos de Estado , que se tienen para la mejor direccion , y régimen de los negocios de esta Capital , y Reyno ; y habiendo llegado el Martes à este Puerto quatro Navios de Guerra Españoles , dos Balandras , y diez y seis Navios de Transporte , con la Artilleria , Polvora , y otros aprestos marciales , y en uno de los dichos Navios la suma de 6000 pesos , se va previniendo con toda celeridad la expedicion de Sicilia , de baxo de la direccion , y orden del General Conde de Montemar , à cuyo fin se halla todo este Puerto , y Playa cubierta de Navios para el embarco de la Cavalleria , y de la Infanteria. Sabado por la mañana 21. del corriente se diò principio à embarcar la Cavalleria ; y por la tarde , acompañado S. M. del Conde de Santinevan , del Principe Corsini , de Don Lelio Carrafa , del Conde de Montemar , del Conde de Charny , y de otros Generales , fue à ver aquel embarco , encaminandose en derecha à la casa del Governador del Puerto , Don Antonio Tenta , de cuyos balcones gozò de la diversion de ver tan numerosa expedicion , y despues fue al Arsenal al Despacho del mismo Governador à ver por la otra parte del Puerto la Cavalleria que se embarcaba. Miercoles por la noche zarparon , de vuelta para Francia , las ocho Galeras de aquella Corona , con su General Gran Prior de Orleans , que partiò muy satishecho de los honores que le ha hecho S. M. y de la distincion con que le ha tratado esta Nobleza , durante su mansion en esta Corte. Jueves por la tarde llegò aqui el Duque de Turfis , Doria , Sumiller de Corps de S. M. en una de las Galeras del Gran Duque de Toscana , y fue à alojarse à Palacio. El Viernes fue S. M. à cazar a la Colina , llamada de la Infrascata , en el delicioso Lugar de Cangiano , muy ameno por su situacion , y su Bosque , que es muy à proposito para la Caza , de que bolviò S. M. muy gustoso ; y pasando por el Monasterio del Santissimo Sacramento , que es de Religiosas Carmelitas , del titulo de Santa Maria Magdalena de Pazzis , le presentaron à S. M. la Priora , y Religiosas un hermoso Ramillete de Flores , y se cantò el *Te Deum* con mucha ostentacion , por el feliz regreso de S. M. habiendo manifestado siempre aquel Monasterio las debidas demostraciones de alegria , y júbilo con Funciones de Iglesia , y Luminarias , en las ocasiones de los triunfos , y ventajas , que han conseguido las Armas Catholicas. Haviendose dado fin al segundo Triduo festivo , en obsequio de Santa Clara , en su Real Iglesia de Señoras Religiosas , se hicieron solennnes demostraciones de júbilo , y de gracias al Altissimo , por los felices successos de nuestras gloriosas Victorias ; y despues se restituyò el Bulto de la misma Santa à la Capilla del Tesoro en Proccesion , por cuyo motivo se hizo una Salva Real con una descarga general del Cañon de estas Fortalezas , y Galeras , en cuya funcion asistió el Gran Prior de Orleans , con el sequito de toda la Nobleza de Francia , que havia en sus Galeras , quedando todos

muy satisfechos de tan lucida Proceſſion, y de la grandeza, modo, y esplendor, con que eſtas Señoras Religioſas ſe deſempeñan en ſemejantes ocaſiones. Sabado por la tarde fue el Rey à la Opera al Theatro de San Bartholomé.

Genova 26. de Agosto de 1734.

POR las ultimas cartas, que ſe han recibido de la Lombardia, ſe ha ſabido, que las Tropas del Rey de Francia, y las del Rey de Cerdeña ocupaban ſiempre el Campo de Bondanello, y que la mayor parte de la Cavalleria, y los Dragones ſalieron deſtacados del Exereito, para repararlos en diferentes Quarteles en Carpi, Regio, Corregio, Gonzaga, y Reggiolo: Que el Marquès de Sandricourt, Theniente General de las Tropas de Francia, havia ido con diez Batallones, y trece Esquadrones à ocupar muchos puestos ſobre el Oglio, desde la embocadura de eſte Rio, hasta Uſtiano, y estableciò ſu Quartel en Gozolo; y añaden eſtas cartas, que los Alemanes han hecho marchar à la otra parte del Pò tres Regimientos de Cavalleria, los quales, habiendo paſſado el Mincio en Goito, ſe adelantaron por la parte del Oglio para tomar Quarteles en Solforino, Capriano, y la Volta. Por cartas de Milàn de 14. de eſte mes ſe ha ſabido, que las Fortificaciones del Caſtillo de aquella Ciudad eſtàn yà enteramente reparadas, y en mejor eſtado que antes: Que en aquella Ciudad, y en todo el Ducado ſe proguye en levantar gente con gran felicidad, de que ſe havian formado algunos Regimientos; y que ſe havian publicado dos Edictos del Rey de Cerdeña: el uno mandando, que los Habitantes de aquel Eſtado den una Relacion de los Granos que tienen: y el otro, para que ſe recojan algunas Monedas de eſta Republica, y otras de Cobre de algunos Principes Eſtranjeros. Con las ultimas cartas de Roma ſe ha ſabido, que el Obiſpo de Cordoya, Miniſtro de Eſpaña en aquella Corte, havia tenido una larga Audiencia particular del Papa; y que el Duque de Saint-Añant, Embaxador de Francia, tuvo una larga conferencia con el Cardenal Corſini, y con el Cardenal Firrao, Secretario de Eſtado. Añaden eſtas cartas, que ſe havia tenido en caſa del Cardenal Secretario de Eſtado una Congregacion particular, con motivo de algunas pretenſiones, que ha formado el Cardenal de Sinzendorff; y que el Papa tuvo una conferencia de mas de tres horas con los Cardenales Pieri, y Corſini.

Londres 21. de Agosto de 1734.

EL Baron de Sparr, Miniſtro de Suecia, fue Sabado à Kinfington à dar cuenta à S. M. de los pliegos que acababa de recibir de ſu Corte con un Expreſſo. El miſmo dia ſe deſpacharon dos Extraordinarios à Turin, y à Stockholmo, y el ſiguiente llegaron otros dos de Paris, y de Holanda, con pliegos del Conde de Wa'degrave, y de Oracio Walpoòl. Antes de ayer recibió el Conde de Kinski, Miniſtro Plenipotenciario del Emperador, un Correo de Viena, y luego paſò à Kinfington à comunicar al Rey, y à ſus Miniſtros los pliegos que le llegaron. Habiendo recibido el Almirante Juan Norris orden de levantar el Ancora de las Dunas con la Eſquadra que manda, diò la ſeñal el dia 14. por la tarde; y eſta Eſquadra, que eſtà proviſta de viveres para ſeis meſes, ſe hizo el ſiguiente à la vela para paſſar à Spithead, donde

215
donde deberá permanecer hasta nueva orden ; y por la de este Almirantazgo han partido algunos Medicos à las Dunas à cuidar de los Soldados, y Marineros, que ha dexado alli el Almirante Norris acometidos de la enfermedad quasi contagiosa, que se experimentaba en sus Navios, de que han muerto muchos. El Rey ha mandado al Coronel Armstrong, su Ingeniero en Gefe, y Inspector General de las Fortificaciones, y Guarniciones, que vaya à reconocer los reparos hechos de poco tiempo à esta parte en el Fuerte de Tilbury, y en algunos otros Fuertes de las Costas Meridionales, y Septentrionales de esta Isla.

La Haya 24. de Agosto de 1734.

EL Conde de Uhlefeld, Ministro Plenipotenciario del Emperador, tuvo el dia 19. una larga conferencia con los Diputados de esta Republica, y despues tuvo otra Mons. Debrosse, Ministro del Elector de Saxonia, como tambien el Ministro de los Electores de Colonia, y Palatino. Los Consejeros Comissarios de los Estados de Holanda, y de Westfria confirieron ayer varios empleos Militares, que havia vacantes. Por esta Villa ha pasado un Correo de Londres para Viena con pliegos muy importantes, y otro de Paris para Berlin; de donde se avisa, que se decia en aquella Ciudad, que el Rey de Prusia vendrà aqui brevemente. Las cartas de Maguncia de 20. de este mes dicen, que desde que se han alexado de aquella Ciudad los dos Exercitos, se goza de tranquilidad en aquel Territorio: Que el Exercito Imperial havia llegado à las cercanias de Heidelberg, donde tenia su Quartel el Principe Eugenio: Que por los movimientos que han hecho los Franceses repentinamente, se reconocia, que llevaban en ellos la mira de apoderarse de los puestos situados sobre el Rio Neckar, para obligar al Principe Eugenio à retirarse de la Franconia, lo que podria dar lugar à una Batalla; y que los enfermos del Exercito Imperial, que quedaron en Tribur quando levantò su Campo el Principe Eugenio, se havian mandado repartir en los Lugares circunvecinos de Francfort.

Fuerte Luis 21. de Agosto de 1734.

HAviendo partido el Mariscal de Noailles de Worms el dia 14. con las Tropas, que estàn à sus ordenes, passò el Rhin el dia 16. en Philipsburgo, y el mismo dia llegò à Graben. El dia 17. se acampò en Mulberg, el 18. en Rastat, y el 19. en Sellingen. El dia 18. fue el Mariscal de Noailles à visitar el Puente, que se havia empezado à construir en Motter, y le hizo baxar aqui, donde se acabò de construir ayer. El dia 13. levantò el Mariscal de Asfeld el Campo de Oppenheim, marchò con todo su Exercito, y fue à acamparse en la llanura de Westhofen, con la derecha à Oshoffen, y la izquierda à Gundersheim. El dia 14. el Exercito del Rey se acampò la derecha en Piphickheim, el centro en Phedersheim, y la izquierda en Muntzheim, y descansò el dia siguiente. El 16. se acampò el Exercito del Rey en Gros Karleback, el siguiente en Fufgnheim, y el dia 18. en Spira, y dividido en diferentes Cuerpos, tuvo orden de venir à passar el Rhin aqui. El Mariscal de Asfeld llegò ayer, y tambien el de Noailles. Quando todas las Tropas, que estàn à la otra parte del Rhin, huvieren passado aqui este Rio, se juntarà el Exercito, y irà à acamparse la derecha àzia Kuppenheim, y la izquierda

quiera à Raftat ; adonde ha de passar el Mariscal de Noailles con el Cuerpo de Tropas que manda. El Principe Eugenio , que se havia adelantado azia Maguncia , y que yà havia empezado à hacer construir un Puente mas arriba de aquella Ciudad , para hacer passar aquel Rio a su Exercito , viendo que el Mariscal de Asteid abandonaba el Campo de Oppenheim , mandò bolver à su Exercito los 77. hombres que hizo passar el Rhin ; y el mismo dia que el Exercito del Rey se puso en marcha , marchò tambien con el suyo , para bolver à largas jornadas azia el Rio Necker. Hizo marchar una Vanguardia de mil Cavallos , ò Usares azia Heidelberg ; y prosigue en adelantarse à toda diligencia , para ponerse en estado de observar los movimientos de nuestro Exercito.

Paris 28. de Agosto de 1734.

EL dia 21. de este mes fue el Rey à dormir al Castillo de Rambouillet , de donde bolviò S. M. à Versailles el dia 23. y el siguiente , Vispera de la Fiesta de San Luis , Rey de Francia , asistiò S. M. à las Visperas , que se cantaron en la Capilla de Palacio por los Padres de la Mission , que asistien en la misma Capilla. El dia del Santo oyò S. M. la Miffa Mayor , que celebrò el Cura de la Parroquia , y asistiò tambien à los demas Oficios Divinos. El dia 19. de este mes tuvieron los Diputados de los Estados de Languedoc Audiencia del Rey en Versailles , precedidos del Marquès de Prie , The-niente General de la Provincia , y del Conde de San Florentin , Secretario de Estado , è introducidos en la forma acostumbrada por Monsieur de Bour-lamaque , Substituto de Maestro de Ceremonias. La Diputacion estava compuesta del Obispo de Saint-Pons por el Clero , que hizo la Oracion ; del Mar-quès de Villanueva por la Nobieza ; y de los Diputados del Estado General , y Syndico General de la Provincia. Estos Diputados fueron despues à la Au-diencia de la Reyna , à la del Señor Delphin , y a la de las Princesas de Francia. El dia 24. fue el Ayuntamiento de esta Ciudad à Versailles , y pre-cedido del Duque de Gesvres , Governador de Paris , tuvo Audiencia del Rey con las ceremonias acostumbradas , siendo presentado por el Conde de Maurepas , Secretario de Estado , y introducido por el Substituto del Maestro de Ceremonias. El Corregidor , y los dos nuevos Regidores prestaron en manos de S. M. el juramento de fidelidad , que leyò en alta voz el Marquès de Maurepas ; y Monsieur de Gaudion de la Grange , Abogado del Rey en el Tribunal de Chatelet , hizo una eloquente Oracion. Esta Corte recibe con bastante frecuencia Correos del Norte con noticias del Rey de Polonia ; pero nada se publica acerca de la residencia actual de aquel Principe ; sabiendose solamente , que goza de perfecta salud , y que se halla en parage de poder juntarse con las Tropas Polacas , luego que se hallen unidas , y en es-tado de obrar contra Moscovitas , y Saxones.

Madrid 14. de Septiembre de 1734.

SUS Magestades , y Altezas se mantienen con perfecta salud en el Real Sitio de San Ildefonso.

El Rey se ha servido de declarar la merced de la Grandeza anteriormente hecha al señor Conde de las Torres , por de primera Classe , para su Casa , des-cendientes , y successores de ella , confiriendo tambien à esta Dignidad la de
Duque,

Duque , con la denominacion de su Villa de Argete , en atencion à su calidad, distinguidos meritos , y dilatados servicios.

Tambien ha conferido S. M. plaza de Consejero de Guerra à Don Manuel de Urrea , Fiscal actual de la Sala de Alcaldés de su Casa , y Corte. Y ha nombrado S. M. por Alcalde de dicha su Casa , y Corte à Don Phelipe Ignacio de Molina , Oidor de la Chancilleria de Valladolid.

Asimismo ha dado S. M. el empleo de Comandante General de las Islas de Canaria , y Presidente de aquella Audiencia , al Theniente General Don Francisco Joseph de Empiran : El empleo de Theniente General de los Exercitos , à Don Juan Bautista de Gages : El empleo de Brigadier , al Conde de Bournonville , Exempto de Guardias de Corps : El Gobierno de la Plaza de Cardona , al Brigadier Don Pedro Alexandro de Zevallos : La Alcaydia de la Alhambra de Granada , à Don Luis de Castañeda , Capitan de Guardias Walonas : El Gobierno de Merida , al Coronel de Cavalleria Don Martin de Llanes Cienfuegos : El Gobierno de Almeria , à Don Blas de Guzmán , Theniente Coronel del Regimiento de Saboya : El Gobierno de Ayamonte , al Coronel de Infanteria Don Juan Diaz de Real : El Gobierno de Airisa , al Capitan de Cavalleria Don Santiago Perez : La Thenencia de Rey de la Ciudadela de Barcelona , al Coronel Marqués de Preu : La Thenencia de Rey de la Plaza de Pamplona , à Don Andrés Ruiz de Sarabia , Coronel del Regimiento de Lisboa : La Thenencia de Rey de Tarragona , à Don Andrés Petit , Coronel del Regimiento de Infanteria de Flandes : La Thenencia de Rey de San Sebastian , al Coronel de Infanteria Don Antonio Dhauvert : El Regimiento de Lisboa , à Don Ignacio Termini , Coronel agregado al Regimiento de Napoies : El Regimiento de Infanteria de Flandes , al Marqués de Croix , Exempto de Guardias de Corps : La Thenencia Coronela del Regimiento de Castilla , à Don Antonio de Irigoyen , Comandante del segundo Batallon de él : La Sargentia Mayor del Regimiento de Infanteria de Brabant , al Capitan Don Francisco Huet : El Grado de Coronel , à Don Antonio Rotla y Canicia , Theniente de Rey de la Plaza de Alicante : El Grado , y sueldo de Theniente Coronel , al Conde de Landolina , Capitan del Regimiento de Infanteria de Milán : Ha provisto S. M. tambien algunas Compañias , y empleos Subalternos en la Infanteria , y Cavalleria : Y ha concedido la Encomienda del Montijo à Don Manuel Francisco Pinel.

Libro nuevo : Combate Intelectual , en que se impugnan tres Discursos del Theatro Critico del P. Feijoo , su Autor Don Manuel Ballester , se hallará en casa de Juan de Moya , frente San Phelipe. **Tratado nuevo :** Recetas Morales , Politicas , y precisas para vivir en la Corte con conveniencia todo genero de personas , su Autor Don Gomez Arias , en la Libreria de Luis Gutierrez , calle de la Montera , con el Papel intitulado : Don Gomez Arias en Campaña. Y el libro nuevo : Memorial de la Justicia , y Necesidad de la Definicion de la Concepcion de N. S. compuesto por el Doct. D. Ignacio Lopez Moreno , en casa de Joseph de Cuenas , frente la Porteria de la Casa Professa. Y tambien el libro : Schola Dogmatica , del mismo Autor.

CON PRIVILEGIO : En Madrid , por Juan de Ariztia , en la Calle de Alcalá.

